

Eine Fülle schöpferischer Einfälle

49. Exphimo-Briefmarkenausstellung stand unter dem Thema „Geowissenschaften“

Der Organisator der Exphimo in Mondorf, die Sammlervereinigung Philcolux, hat bewiesen, dass in der Motivphilatelie praktisch jedes Thema dargestellt werden kann. Am Pfingstwochenende fand die themenbezogene Sonderschau zum 49. Male statt. Sie stand unter dem Thema „Geowissenschaften“.

Es war eine von schöpferischen Einfällen gefüllte Briefmarkensonderschau, mit u. a. international hoch prämierten Exponaten, die wie in einer Bildergalerie in Miniatur in über 200 Schaufenstern graphisch gelungene und geopolitisch aussagekräftige Briefmarken, Postdokumente und Sonderstempel zeigten und belehrten, dass ohne die Entwicklung von Vermessung und Landkarten die Entdeckungsgeschichte der Erde nicht denkbar ist.

Philatelistische Hommage an Dr. Michel Lucius

Die Sonderschau basierte auf einer engen Zusammenarbeit mit den internationalen Arbeitsgemeinschaften „Bergbau und Geowissenschaften“ und „Landkarten und Vermessung“. Sie war auch zugleich eine philatelistische Hommage an Dr. Michel Lucius (1876-1961), der als passionierter Geologe und Vorreiter der modernen Geologie seiner Heimat Luxemburg große Dienste erwiesen hat.

Im Ehrenstand der Ausstellung zeigte die Post die drei von der Jury aus der Vielzahl der eingegangenen Zeichnungen prämierten Briefmarkenentwürfe der



In über 200 Schaufenstern konnten die Besucher eine Vielzahl von Briefmarken entdecken.

(FOTO: MARC SCHOENTGEN)

Preisträger Stephanie Rausch, Laurent Schmit und Andrea Cognini, für die Markenmotive der im kommenden September zu erscheinenden Sonderbriefmarke „Luxemburg und Großregion – Europäische Kulturhauptstadt“.

Die Eröffnungsfeier der Ausstellung fand in der „Orangerie“ in Anwesenheit zahlreicher Ehrengäste und Aussteller statt, unter ihnen Bürgermeisterin Maggy Nagel, Ehrenbürgermeister Victor Schadeck, Marc Olinger, Direktor der Kurverwaltung, Roger Weirig vom lokalen „Syndicat d'initiative“, Emile Calmes, Präsident, und Jacques Bintz, Vizepräsident des

„Institut géologique Michel Lucius“, Guy Rausch, Chef des „Office des timbres“, FSPL- und FIP-Präsident Jos. Wolff, die Vizepräsidenten Andrée Thommes, Willy Serres und Francy Krack sowie viele Vereinsdelegationen und Aussteller aus dem In- und Ausland.

Philcolux-Präsident Roger Thill wusste die Begriffsbestimmung „Geowissenschaften“, zu der eine Menge von Themen wie u. a. Geologie, Mineralogie, Meteorologie, Klimatologie, Trinkwasser und deren mehr gehören, den aufmerksamen Gäste zu erläutern.

Ein besonderer Dank ging an Emile Calmes, die Herren Thoma

und Bintz und Frau Ruppert vom „Institut géologique Michel Lucius“, für das zur Verfügung gestellte Informations- und Fotomaterial beim Entwurf der Ausstellung.

„Michel Lucius était un homme sensible et d'une grande bonté, toujours prêt à aider son prochain sans l'afficher dans le grand public, ... il a augmenté par son travail scientifique notre patrimoine intellectuel ... il a comme un travailleur inlassable continué sa tâche sans défaillance jusqu'au 13 avril 1961, lorsqu'il est passé à l'orient éternel, le travail accompli“, sagte Jacques Bintz in seiner Laudatio.

Verbandspräsident Jos. Wolff stellte fest, dass jede Pfingstbriefmarkenveranstaltung erneut den Sinn der Initiative und der Imagination der organisationsbewussten Sammlervereinigung Philcolux unter Beweis stelle.

Höhepunkt der kulturellen Veranstaltungen in Mondorf

Dem Veranstalter gebühre Respekt und Dank für die alljährliche Organisation der Expo, die jedes Jahr zum Höhepunkt der kulturellen Veranstaltungen in Mondorf gehöre, so Bürgermeisterin Nagel.

Direktor Marc Olinger war überzeugt, dass eine während 49 Jahren bewiesene Ausstellungstradition aus dem Mondorfer Pfingstkalender nicht mehr wegzudenken sei. Mit den neuen Thermalrichtungen, die nächsten Jahre 20 Jahre bestehen, seien auch neue kulturelle Infrastrukturen geschaffen worden, zu denen auch die Philcolux ihren Beitrag leistete, was beim 50. Exphimo-Auftritt im Jahr 2008 gemeinsam mit „20 Jahre Domaine thermal“ besonders gefeiert werden müsse.

Für ihre besonderen Verdienste um die stetige Entwicklung der Exphimoveranstaltung verlieh Ehrenpräsident Willy Serres die Philcolux-Ehrennadel in Gold an Guy Rausch von der Postdirektion, Direktor Marc Olinger, Raymond Thill, Philcolux-Schatzmeister, Michel Thoma, Koordinator Institut Michel Lucius-Philcolux sowie H. Kutzelnigg und U. Mailand, Vorsitzende der an der Ausstellung beteiligten Arbeitsgemeinschaften. (j. f.)